

Medieninformation

5. Mai 2023

Standortagentur Tirol GmbH

Ing.-Etzel-Straße 17

6020 Innsbruck

Österreich

+43.512.576262

office@standort-tirol.at

www.standort-tirol.at

Geballte Cluster-Power aus Tirol

Die Leonhard Lang GmbH aus Innsbruck gehört zu den weltweit führenden Herstellern medizinischer Elektroden. Um der steigenden Nachfrage gerecht zu werden, wurde kürzlich eine Automatisierungsanlage in Betrieb genommen. Diese wurde vom Tiroler Automatisierungsspezialisten Dessel Maschinenbau unter Zuhilfenahme von Robotern des Robotics-Experten Stäubli umgesetzt. Alle drei Unternehmen sind Mitglieder in Clustern der Standortagentur Tirol und stellen eindrucksvoll die Stärken des Wirtschaftsstandorts Tirol unter Beweis.

Rund 670 Mio. Stück medizinischer Elektroden produziert die Leonhard Lang GmbH pro Jahr in der Innsbrucker Rossau. Und die Nachfrage steigt weiter, erklärt Geschäftsführer **Burrhus Lang**. Kürzlich wurde daher eine Anlage mit Stäubli-Industrierobotern in Betrieb genommen. „Diese Anlage hilft uns, den Output zu steigern und gleichzeitig unsere Mitarbeiter:innen für komplexere Aufgaben freizuspielen“, so CEO Lang.

Normalerweise entwickelt und produziert Leonhard Lang seine Produktionsstraßen und Maschinen hausintern. Bei der vorliegenden Anlage wurde bewusst entschieden, mit dem Tiroler Automatisierungsspezialisten Dessel Maschinenbau aus Stans zusammenzuarbeiten. Seit über 20 Jahren konzipiert und baut dieser für Kunden aus der Pharma- und Lebensmittelbranche maßgeschneiderte Automatisierungslösungen.

Geographische Nähe bringt Vorteile

„Jede Anlage ist individuell an die spezifischen Bedürfnisse angepasst. Kundennutzen und Prozessstabilität stehen für uns im Vordergrund, ungeachtet der Komplexität von so mancher Automatisierung mittels Robotik“, erläutert Dessel-Maschinenbau-Geschäftsführer **Andreas Gredler**. Apropos Roboter: Dessel Maschinenbau setzt seit vielen Jahren auf die Roboterarme von Stäubli Robotics, welche auch in der Anlage der Leonhard Lang GmbH verbaut wurden. „Wir bieten ein Komplettprogramm an Industrierobotern für alle Anwendungen. Diese zeichnen sich aus durch hohe Beweglichkeit, größtmögliche Flexibilität und vor allem Zuverlässigkeit“, skizziert **Rudolf Staffler** von Stäubli Robotics.

„Wir haben uns insbesondere deshalb für die Firma Dessel entschieden, weil diese jahrzehntelange Erfahrung in der Automatisierung von Pharmaunternehmen mitbringt. Da das Unternehmen ebenfalls in Tirol angesiedelt ist, profitieren wir enorm von der räumlichen Nähe“, erläutert Leonhard-Lang-CEO Burrhus Lang. Dies wirke sich unmittelbar auf die Zuverlässigkeit und Optimierung der Anlage aus.

Tirol hervorragender Standort für innovative Unternehmen

Aktuell erweitert die Leonhard Lang GmbH ihr Werk in der Innsbrucker Rossau. Aufgrund des rasanten Wachstums in den letzten Jahren entschloss sich die Geschäftsleitung, die Lager-, Verwaltungs- und Produktionsbereiche zu vergrößern. Im Rahmen eines Betriebsbesuchs besichtigten **Mario Gerber**, Landesrat für Digitalisierung, Wirtschaft und Tourismus, sowie **Marcus Hofer**, Geschäftsführer der Standortagentur Tirol, heute das Tiroler Medizintechnik-Vorzeige-Unternehmen.

Gerber zeigte sich beeindruckt und gleichzeitig stolz, Unternehmen wie Leonhard Lang, Dessl und Stäubli Robotics am Standort Tirol zu wissen: „Die Kooperation dieser drei Unternehmen beweist, dass Tirol ein hervorragender Standort für innovative Unternehmen ist. Wir als Landesregierung setzen alles daran, die besten Voraussetzungen für unsere Betriebe zu schaffen. Im Mittelpunkt unseres Handelns stehen aktuell insbesondere die Bereiche Life Sciences und Digitalisierung, also absolute Zukunftsbranchen.“

Marcus Hofer, Geschäftsführer der Standortagentur Tirol, ergänzt: „Als Standortagentur Tirol freut es uns, so innovative Unternehmen wie Leonhard Lang, Dessl Maschinenbau und Stäubli Robotics in den Reihen unserer Clustermitglieder zu haben. Sie schaffen die Grundlage für die lebendige Vernetzung der Unternehmer:innen, welche Innovation und Wachstum begünstigt und beschleunigt. Und die ist wiederum die Voraussetzung für die Schaffung neuer und den Erhalt bestehender Arbeitsplätze und damit den Wohlstand des Landes.“

Standortagentur Tirol GmbH

Die Kernaufgabe der Standortagentur Tirol besteht darin, Tiroler Unternehmen bei ihren Wachstums- und Innovationsvorhaben zu unterstützen. In der Agentur sind sieben Cluster beheimatet: Erneuerbare Energien, IT, kreativland.tirol, Life Sciences, Mechatronik, Wellness & Wohlbefinden sowie Wasserstoff. Deren Aufgabe ist es, die knapp 500 Clustermitglieder rund um die Themen Technologie, Innovation, Kooperation und Wachstum zu servizieren. Dazu erhalten die Clustermitglieder u.a. Zugang zu einem exklusiven Netzwerk von Partnerfirmen sowie Forschungs- und Entwicklungseinrichtungen. Die Standortagentur Tirol GmbH steht zu 100 % im Eigentum der Lebensraum Tirol Holding GmbH, deren Eigentümer das Land Tirol ist.

Leonhard Lang GmbH

Die Leonhard Lang GmbH stellt medizinische Produkte her. Sie entwickelt, produziert und vertreibt Elektrodensysteme und Fixierungen für den Einmalgebrauch sowie Zubehör für EKG, Elektrochirurgie, Defibrillation und Stimulation. Die hauseigene chemische Produktion fertigt Hydrogele für Elektrodensysteme. Zudem stattet Leonhard Lang Kunststoffoberflächen leitfähig aus. Die Produkte werden weltweit unter dem Namen SKINTACT verkauft.

Dessl Maschinenbau GmbH

Die DESSL MASCHINENBAU GMBH aus Stans in Tirol wurde im Jahr 2002 von Andreas Dessl gegründet. Als eigentümergeführtes Unternehmen mit eigener Entwicklung und Produktion bietet das Unternehmen seinen Kund:innen in der Pharma- und Lebensmittelindustrie maßgeschneiderte, innovative Lösungen im Bereich Maschinenbau. Alle Teile und Anlagen werden nach Kundenspezifikation konstruiert und gefertigt. Roboter und SPS-Steuerungen werden im Haus

programmiert, um größtmögliche Flexibilität und besten Kundenservice zu gewährleisten. Dessl Maschinenbau ist Mitglied in den Clustern Mechatronik und Life Sciences der Standortagentur Tirol.

Stäubli Tec-Systems GmbH Robotics

Stäubli Robotics ist ein weltweit führender Roboterhersteller. Das Unternehmen setzt Maßstäbe sowohl in der Entwicklung und Konstruktion als auch in Services und Kundensupport. Stäubli bietet ein Komplettprogramm an Industrierobotern, SCARA- und 6-Achsern, kollaborativen, autonom fahrenden mobilen Robotersystemen und fahrerlosen Transportsystemen sowie Softwareprodukten, welche die hohen Anforderungen der Weltmärkte erfüllen. Stäubli-Roboter verbinden Geschwindigkeit, Leistung und Sicherheit. Stäubli ist Mitglied in den Clustern Mechatronik und Life Sciences der Standortagentur Tirol.

Die Standortagentur Tirol GmbH ist Teil der Lebensraum Tirol Holding und arbeitet daran, die Attraktivität des Wirtschaftsstandortes Tirol im Einklang mit ökologischen Interessen zu erhöhen. Indem sie Forschung, Innovation und Digitalisierung motiviert und ermöglicht, stärkt sie die Wettbewerbsfähigkeit des Standortes und seiner Unternehmen zur dauernden Sicherung des Aus- und Aufbaus hochwertiger Arbeitsplätze.